



IFA住宅設計室通信

innovation·future·architects



枚方を中心に、「建築家と建てる家づくり」を提案する IFA 住宅設計室。
次世代へ受け継がれる家づくりを目指して活動を続けています。
そんな私たちの目線で、家や暮らしにまつわる様々な情報や、スタッフの
日常を綴ります。家づくりへの想いをお客様と共にできることを願って。

contents

家づくりの現場から
星丘の家／藤森大作 + 小坂友恵

建築研究会+建築家エッセイ
和歌山の森を訪ねて+ホテル川久

ありがとうございました！
ゆめのほしフェスタレポート 他

vol 88
Nov. 2023

見学会Report

星田山手の家 自然を愛し、陰影を愛す。

緑豊かで閑静な星田山手の住宅地の一角にて、お施主様のご厚意で3日間限定の完成見学会を開催。お天気にも恵まれ、多くの方にご来場いただきました。室内の様子を写真でお届けいたします。



「古民家を購入してリノベーションしたい」と IFAに訪ねてくださった施主の T様。早速、プロデューサー樋口と物件探しを始めましたが、なかなか条件の良い古民家に出会えず1年が過ぎていきました。その期間に打ち合わせを通してT様の好みや求めている暮らし、住まいのイメージをつかんでいた樋口。思い切って、土地探しから始める新築への方向転換をご提案しました。見学会で様々な新築事例を見てくださっていたことと、またちょうど理想的な環境の今回の敷地と出会えたことが重なり、エモジンとの具体的な家づくりへと進みました。新築もリノベーションも同時に検討できる、多様な家づくりの選択肢でお客様の理想の暮らしに寄り添う IFAならではの事例となりました。

建築家設計 POINT>>>車・家具・空間、どれを取っても古くて深みのある物がお好きなご夫妻が、縁あって出会われたのは、公園に面した敷地でした。敷地の奥手に面する公園は、境界際から丘のようにせり上がり、視界を草木の緑で埋めてくれます。イメージしたのは、山裾に建つ素朴で小さな山小屋です。帰宅するとホッとさせてくれるような佇まい、窓から外を眺めたり、デッキに出てコーヒーを飲んだり、子ども達は階段に座って絵本を読んだり・・・そんな家族の時間と共にゆっくりと味わいを増し、暮らしに馴染んでいく家になっていってくれることと思います。素材や色は、本物の古材や時間を経て味わいを増す無垢材にレンガ、タイルを一つ一つお施主様と一緒に選んでいきました。それらの素材が空間に深みを与えてくれることを期待しています。



1.アンティーク加工を施したこだわりの玄関建具。2.玄関入ってすぐのシューズクローケは見せる収納兼ご主人のこもりスペース。3.LDKは古材と漆喰仕上げによって深みのある趣に。4.見学会で訪れた方からも感嘆の声が上がった緑がいっぱいに広がる窓辺の書斎。5.モールテックス天板に荒々しい杉足場板張仕上げのオーダーメイドのキッチン。古い小学校のような深みのある仕上がりに嬉しそうな T様。



田中 成吾+山本 麻紀

EMODIN DESIGN STUDIO

植物のように人に寄り添い、そこにある理屈のない感情を読み解き、デザインの力で具体的な形や関係性をつくりだします。

家づくりの現場から



藤森 大作

一級建築士／藤森大作建築設計事務所
大阪芸術大学 芸術学部 建築学科卒業。(株)オーク建築
研究所にて、医療福祉施設、集合住宅、住宅等の設計に從
事し、2007年に事務所設立。

厳しい暑さがようやく落ち着き、過ごしやすい季節となりました！新築、リノベーションと様々な現場の中から、「星丘の家」をご紹介いたします。土地探しからご相談いただきプロデューサーは樋口が担当、設計は建築家・藤森大作と小坂友恵が手掛けました。今回はどのような家づくりなのでしょうか…現場の様子を綴っていただきました。

11月末
完成予定！

星丘の家

手触りの良い家具のような
家を目指して

設計 | 藤森大作 + 小坂友恵

枚方市星丘の住宅地に建つご家族3人と愛犬(トイプードル)のための住まいです。敷地面積22坪。居住部床面積17坪に、ガレージ部4坪という藤森事務所が設計してきた中で最もコンパクトなお家になりました。

クライアントからのご要望は、「小さくてもいいので庭があり自然を感じたい」「カーテン無しの生活がしたい」「愛車を濡らさず、室内から愛でたい」「ワンコスペースの確保」等。これらの要望に応えつつ、内部は無垢材にこだわり、煉瓦やタイル、造作ソファなど手触りのよい家具の様なお家を目指しました。クライアント自ら製作した照明器具も空間に彩りを与えてくれています。



11.18 sat - 19 sun
2日間限定・完成見学会開催

別紙ご案内の通り、お施主様のご厚意で「星丘の家」をご見学いただけます。HPまたはお電話にてお申し込みください。

0120-556-327

WEB予約は右のQR
コードが便利です



各SNSからも
お申込み
受付中！



ゆめのほし フェスタ 開催しました

去る8/5にコロナ禍により長らく中止しておりました「ゆめのほしフェスタ」を開催しました。IFAの地域貢献の一つとして、毎回社員総出で取り組んでいます。今年はお天気が良すぎて川の水量が足りないかも！と不安になりましたが、無事にランタンを放流することができました。ご来場いただきました皆様、誠にありがとうございました。音楽ステージや飲食の規模は小さくしながらも、毎年人気のランタンワークショップは多くの方が参加してくださいました。イラストや願い事が描かれたランタンは素晴らしいものばかり。桟橋からご自身の手で流していただき、思い思いの願いを乗せた幻想的な灯りが天野川を彩りました。



2024年
1月14日
とんど祭りを
行います

ゆめのほしフェスタと同じ会場で、毎年1月に「宮之阪星まつりの会」による「とんど祭り」が行われております。ゆめのほしフェスタをきっかけにご縁をいただき、7年ほど前からIFAもお手伝いしておりましたが、会の高齢化によっていよいよ開催が困難な事態に。30年以上地域の方に愛され続けた伝統行事が途絶えてしまう…代表の想いに共感し、来年よりIFA+こどもゆめのほしプロジェクトが祭りを継承する運びとなりました。詳細が決まり次第、改めてご案内いたしますので、皆様ぜひご参加ください。